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Ec 4, 1-10 ; Ps 33 ; 2 Cor 8, 7-9 ; Lc 4, 16-22

La Parole de Dieu est une épée à double tranchant, et mon cœur a
été transpercé par ce que le Seigneur nous a dit aujourd’hui dans ces
lectures tandis que nous commençons cette 41ème Assemblée générale,
invoquant l’Esprit du Seigneur Jésus.

Notre objectif : fidélité créatrice à la mission. C’est l’Esprit qui nous
a oints pour être « bonne nouvelle » pour les pauvres, comme l’Esprit a
oint Jésus Christ. Vincent de Paul invite ses missionnaires à faire ce
que faisait le Seigneur Jésus quand il était sur cette terre. J’ai été
interpellé par les commentaires de l’auteur de la première lecture.
Il parle des « pleurs des victimes qui n’ont pas de consolateur ».

Mes frères, en tant que Congrégation, où en sommes-nous ?
Courons-nous vers les victimes de l’oppression, de la guerre et de la
violence pour les secourir ? Ou sommes-nous parmi les agresseurs ?
Il est facile de déterminer si nous sommes des oppresseurs à partir
d’une position directe, mais il est plus difficile de pouvoir dire si nous
sommes parmi ceux qui oppriment de manière indirecte, soit en
protégeant nos propres zones de confort et en vivant un style de vie qui
alors rend la vie difficile aux autres, soit simplement par péchés
d’omission.

Sommes-nous devenus tellement bien installés dans nos expé-
riences apostoliques, dans notre mission, à faire les mêmes choses
désuètes ? Est-ce que le sel a perdu sa saveur ? Parfois c’est le cas.
Je l’ai vu au cours de mes voyages à travers la Congrégation, et j’ai
beaucoup réfléchi avec le Conseil à propos de divers problèmes et
situations rencontrés. Souvent c’est la conséquence de ce que nous
sommes seulement intéressés à faire nos propres affaires. Nous som-
mes cet « homme solitaire sans compagnon ». La lecture conclut en
disant : « Malheur à l’isolé qui tombe, sans personne pour le relever ».
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Oui, mes frères, laissons la Parole de Dieu nous interpeller
aujourd’hui, parce qu’elle dit : mieux vaut vivre à deux que seul.
« En cas de chute, l’un relève l’autre ». Et moi je dis qu’il vaut mieux
être trois plutôt que deux. Et toute la communauté unie pour soutenir
les uns les autres est mieux que tout. Nos Constitutions nous appellent
à regarder la mission de cette manière. Communauté pour la mission.

La deuxième lecture, de la lettre de st Paul aux Corinthiens, nous
provoque à regarder au-delà de nos intérêts personnels, vérifiant
l’authenticité de notre souci pour les autres. Comme Jésus s’est fait
pauvre, nous sommes appelés à devenir pauvres, pauvres avec les
pauvres. Cela ne veut pas dire que nous sommes appelés à partager
leur misère, mais plutôt à ressentir leur misère, à manifester notre
solidarité, et puis plutôt que de leur faire la charité, leur donner le
moyen pour sortir de leur pauvreté. Donc, regardons au-delà de nos
intérêts personnels, regardons la situation des pauvres aujourd’hui,
de ceux qui sont opprimés ; devenons un avec eux et donc, avec Jésus,
devenons riches dans Son amour.

Du point de vue historique, on pourrait dire que saint Vincent
de Paul fut conduit à Dieu par son expérience des pauvres. Pourtant
lorsque nous regardons plus profondément la vie du saint, nous pou-
vons dire du point de vue de la foi que ce fut Dieu qui conduisit Vincent
aux pauvres. Et ce fut l’amour de Dieu qui lui permit d’expérimenter
plus profondément son unité avec eux.

Mes frères, Dieu nous conduit continuellement vers les pauvres.
C’est notre vocation. C’est pour cela que l’Esprit du Seigneur est venu
sur nous. Nous avons été consacrés par l’onction pour porter la bonne
nouvelle aux pauvres. Prions que, durant cette Assemblée générale,
nous laissions l’Esprit du Seigneur Jésus nous guider vers un engage-
ment toujours plus grand, comme des frères unis dans l’évangélisation
et le service des pauvres. Et puissions-nous le faire d’une manière qui
soit fidèle et créatrice.

Tandis que nous sommes réunis autour de la table du Seigneur,
pour nous nourrir de sa Parole et du don de l’Eucharistie, demandons
au Seigneur de fortifier notre amour les uns pour les autres, cet amour
dont le premier Il nous aima tandis que nous allons proclamer
« une année de grâce du Seigneur ». Puisse-t-Il nous aider à prolonger
cette année de grâce pendant au moins les six prochaines années.

Traduction : SECRÉTARIAT GÉNÉRAL DE LA CONGRÉGATION DE LA MISSION
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